



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Miércoles 30 de julio de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

El regidor del PVEM en el Ayuntamiento capitalino, **Israel Chávez Pozas**, presentará una inconformidad ante la comisión de honor y justicia al impedirle participar en la contienda de la dirigencia, por no considerarlo militante del partido. **María Eugenia Gómez Elordui**, también se inconformará por habersele negado el registro de inscripción para buscar la dirigencia. (MR)

Existen irregularidades en el registro de candidatos para presidir al PVEM en Querétaro, pues a pesar de estar varios años en él, la comisión nacional de procedimientos internos, no me reconoce como militante, aseguró **Israel Chávez Pozas**, regidor del partido verde en Querétaro. (EL)

Vía telefónica. **Israel Chávez Pozas** comenta que es militante del PVEM desde el 2002 y ahora dicen que no lo es. Borraron a 174 personas, no solamente a él y todo por el proceso electoral y de una manera muy burda, para favorecer a una persona: **Ricardo Astudillo**. Con procedimientos legales, está buscando que se recomponga esta situación. Podría quedarse callado y ser institucional en un partido al que ya ni pertenece, aunque antes del 12 de junio pidió el padrón por escrito y sí estaba. Señala que es respetuoso del derecho y en ese sentido está impugnando y de la misma manera aceptará la resolución que se dé.

Entrevista. **Israel Chávez** comenta que aspiraba a contender pero le dicen que no cumple con el registro y que no es militante del partido verde; resulta penoso tener que demostrar esto porque ha sido asesor de 3 diputados de su partido, tiene su credencial del partido y desde que se incorpora al partido llega como asesor y de ahí se identifica en el partido como integrante del comité estatal. Fue representante del órgano nacional y además ha tenido dos cargos en el partido que no podría serlo si no fuera militante. Esta situación la está impugnando, hay alguien responsable en el comité ejecutivo nacional y en el comité ejecutivo estatal. Hace un mes pidió por escrito el padrón y sí aparecía en él; son 250 personas que integran el padrón del 2005 a la fecha. El comité ejecutivo estatal es el encargado de este padrón y lo pasa al comité ejecutivo nacional. Apeló a los órganos internos y si no se confirma, llegara hasta el TRIFE, por darle seguridad jurídica al partido porque quedan fuera 8 de los comités que están trabajando de manera coordinada y no pueden

desaparecer por un proceso a presidente. Hay 77 firmas que lo apoyan para ser presidente; esto es un requisito para inscribirse. Cree en la legalidad y por eso lo está promoviendo, siempre estará dentro del partido, pero desafortunadamente con esa incertidumbre jurídica pierde rumbo y los responsables deberán determinarlos los órganos jurídicos. (EL)

SECCIONES

Juan José Arreola y Tere Garay comentan que ya hace tiempo se habló de que María de Jesús Ibarra había hecho amarres con Ricardo Astudillo en el PVEM, pero que después se pelearon y es cuando vino el conflicto. En lo que se refiere al pozo de la Piedad, señalan que no importa quien esté atrás de este conflicto, sino que se resuelva y de manera pacífica. Además, debido a que el pozo está detenido, se han tenido que invertir cerca de un millón y medio de pesos para poder echarlo andar nuevamente, así como los diferentes problemas de desabasto de agua que se presenta. Ayer el vocal ejecutivo Manuel Urquiza dijo que la CEA no tiene nada que ver, aunque reconocen un adeudo. Los ciudadanos de la Piedad desconocen al comité que supuestamente entregó el pozo, a cambio de que se les perdonara un adeudo de un millón de pesos. Lo que no tiene sentido es que si los habitantes juntaron 20 millones de pesos para construir un pozo, no puedan conseguir un millón para pagar la deuda, así como tampoco tiene sentido hacer un cambio de este tipo. Alguien está abusando o alguien miente, es decir o no es cierto que le dejaron el pozo por millón y medio de pesos o no es cierto que invirtieron 20 millones de pesos por el pozo. El edil dice que no tiene vela en el entierro, porque el trato fue entre la CEA y la colonia; la CEA dice que sí les dieron el pozo, pero porque le debían dinero. La gente de la Piedad se ha comportado a la altura de las circunstancias, a excepción de la toma, ya que han buscado a todas las autoridades para tratar de llegar a un arreglo. Hay que negociar. Ojala que ahora con la presencia de la policía no se presenten más problemas. En la conferencia de prensa que dio ayer Manuel Urquiza habló de la gira del gobernador, del tema del pozo y se deslinda, pero no dijo nada de los tanques de gas cloro. En otro tema el PVEM tiene muchos problemas a raíz del proceso interno que están llevando a cabo. Parece que el desconocer militantes y eliminar comités es una estrategia para hacer que gane Ricardo Astudillo, pero es una apuesta muy cara, ya que de 300 militantes se están quedando solo 80 y 2 comités. ¿Para qué se quiere dirigir un partido así de diezmado? Si hay impugnación y gana Israel Chávez la impugnación es casi un hecho que ganaría él, debido a la molestia que tiene la gente por todo lo que está pasando. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Este martes el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, confirmó que a partir del 1 de septiembre Aero México inicia operaciones en Querétaro, con un vuelo diario a Monterrey. (MR)

El Secretario de desarrollo sustentable del estado, **Renato López Otamendi**, dio a conocer los resultados de la gira de gobierno por Inglaterra, donde destaca la inversión en el estado por parte de las empresas Air Nova de 50 mdd y MGIT de 15 mdd. (EL)

Cabeza. Informa el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, que la empresa Air Nova invertirá en Querétaro, 50 mdd y generará 450 empleos, mientras que la compañía MGIT invertirá 15 mdd que generarán 500 empleos. Las negociaciones son producto de la gira realizada la semana pasada por Garrido en Inglaterra. (MR)

Cabeza. Es viable la propuesta de la CTM de suspender el pago del impuesto de 2% sobre la nómina y aplicar dichos recursos en beneficio de los trabajadores, aseguró el presidente de la COPARMEX, **Alejandro Espinosa Medina**. (MR)

Cabeza. Desde finales de 2007 a la fecha se ha incrementado el porcentaje de personas morosas y actualmente se ubican en el 8%, aseguró el delegado de la CONDUSEF, **Antonio Castillo**

Willards, quien sostuvo que hay un analfabetismo financiero y reveló que cada vez son más los jóvenes que al adquirir tarjetas de crédito, caen fácilmente en mora. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. El concurso nacional de asignación de plazas para los docentes garantizará que los lugares destinados a la entidad sean verdaderamente ocupados por maestros queretanos capacitados, señaló el Secretario general de la sección XXIV del SNTE, **Jesús Galván Méndez**. (MR)

Cabeza. La UTEQ dio a conocer el programa anual de educación continua, el cual incluye la oferta de servicios tecnológicos para el sector productivo de la entidad. El rector, **Raúl Noriega Ponce** resaltó la importancia de trabajar para egresar alumnos capacitados que puedan apoyar el desarrollo de la planta industrial. (MR)

Cabeza. Con la intención de profesionalizar a funcionarios públicos, actores políticos y sociales, la Universidad Autónoma de Querétaro, a través de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, ofrece el diplomado Liderazgo: autoridad, poder y servicio, dio a conocer el coordinador **Ernesto Martínez Durán**. (MR)

Cabeza. Asegura la PROFECO que los útiles escolares han tenido un incremento de 3% respecto al año pasado. El delegado, **Juan Enrique Urquidi**, dio a conocer que para ayudar a los padres de familia en la adquisición de los materiales educativos, del 1 al 3 de agosto se realizará en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, la Proferia 2008. (MR)

Cabeza. Del 1° al 3 de agosto se llevará a cabo la feria de regreso a clases 2008, organizada por la procuraduría federal del consumidor en el centro cultural Manuel Gómez Morín, en la cual se espera una afluencia de 10 mil a 15 mil personas, informó la jefa del departamento de educación y divulgación **Mónica Hurtado Espinosa**. (EL)

Cabeza. Ayer la PROFECO dijo que Querétaro ha sancionado ya con multas a 6 escuelas que alcanzan hasta los 2 mdp, porque las escuelas no han cumplido con el aviso al consumidor de que no cumplieron con el REVOE. (EL)

Cabeza. Seis escuelas de nivel educación básica fueron multadas por no contar con su registro ante la SEP y no hacerlo del conocimiento público, informó el jefe de verificación y vigilancia de la PROFECO, **José Antonio Buerva Villanueva**, quien dijo que se realizará una segunda inspección y si no cumplen con el requisito, serán clausuradas. (MR)

SOCIEDAD

Reporte urbano. Hasta el momento no se ha encontrado ningún cuerpo en el bordo de Peñuelas, por lo que no se descarta que haya sido una broma el reporte de que una persona cayó en este bordo debido por las lluvias. Sin embargo se seguirá con la búsqueda. (MR)

Manuel Urquiza Estrada, vocal ejecutivo de la CEA, dio a conocer los beneficios de la gira por España, entre los que destacan la proyección de Querétaro a nivel mundial y se establecieron relaciones con empresas e instituciones de primer nivel. (EL)

El conflicto en la Piedad es entre dos grupos que se disputan la administración del pozo de agua, señaló el Alcalde **Enrique Vega Carriles**, quien dijo que el momento más álgido fue cuando el pozo dejó de funcionar. Dijo que el municipio invirtió 1.5 mdp para reparar la estructura de esta fuente proveedora de agua. (MR)

Luego del conflicto en la comunidad de La Piedad en el municipio de El Marqués, por un pozo de esta comunidad el cual se pretende entregar a la CEA, el alcalde de aquella demarcación **Enrique Vega Carriles**, aseguró que el ayuntamiento sólo dio el visto bueno y no significa que sea un hecho y serán los habitantes quienes lo resuelvan. (EL)

El 5 de marzo la CEA recibió un escrito del comité de agua potable de la Piedad, donde se le pide se haga cargo del pozo de agua de la Piedad de El Marqués y el 11 de julio se recibió la solicitud por parte del Ayuntamiento para el mismo fin, señaló el vocal ejecutivo de la CEA, **Manuel Urquiza Estrada**. Aseguró que están saneando deudas en las que este comité incurrió durante años por poco más de un millón de pesos. (MR)

El vocal ejecutivo de la CEA, **Manuel Urquiza Estrada**, señaló que en el caso del pozo de La Piedad, la CEA no puede realizar una intervención para el desalojo de las personas que tomaron ese pozo, ya que esas medidas competen al gobierno del estado. (EL)

Reporte en vivo. El conflicto del pozo de la Piedad empezó hace 11 años que inicio la construcción del pozo con la infraestructura puesta por los habitantes. Los habitantes de esa comunidad dicen que la CEA no tiene que meterse, porque lo hicieron ellos mismos y la CEA dice que la misma administración del pozo les pidieron que se hicieran cargo del mismo. No se pidió consentimiento de la comunidad para hacer la entrega del pozo a la CEA y los que llevan administrando el pozo durante 11 años, dicen ser los dueños del mismo y nada más están pasando el pozo sin autorización de la gente. Los ciudadanos señalan que esta mañana elementos de policía estatal los desalojaron del terreno del pozo, sin órdenes de desalojo. No hubo problemas en el momento del desalojo, ya que los habitantes simplemente se retiraron del lugar, después de haber sido revisados de pies a cabeza, para verificar que no tuvieran armas. Los habitantes tienen recibos de la construcción y perforación del pozo. Las personas que están dando al pozo a la CEA no tienen ningún derecho, porque la comunidad es la dueña del mismo. Los habitantes seguirán cerca del pozo haciendo guardia y se encuentran muy molestos por la situación. La policía estatal señaló que realizaron el desalojo por órdenes de la Procuraduría General de Justicia, pero cuando se les pidió la orden de desalojo dijeron que todavía no lo tenían, pero que al rato lo iban a tener. (MR)

El Instituto queretano de la juventud dio a conocer la convocatoria para el concurso de bocetos. A partir de este martes y hasta el 12 de agosto se realizan las inscripciones, informó **Gerardo Ramírez Ortiz**, coordinador de programas juveniles, quien aseguró que el tema que se desarrollará está enfocado en la actividad deportiva y pretende combatir los problemas generados por la falta de espacios para los graffiteros. (MR)

En conmemoración del día internacional de la juventud, se va a llevar a cabo un concurso de bocetos de graffiti. La invitación es para los jóvenes, en el que los ganadores obtendrán el material y espacio para realizar su obra, informó **Gerardo Ramírez**, coordinador de programas juveniles del área de sociedad y ambiente del instituto municipal de la juventud. (EL)

Entrevista. **Pilar Nava**, coordinadora general del instituto municipal de la juventud y el regidor por el PAN en Querétaro, **Javier Vásquez Ibarra**, comentan que se hará un concurso de mural urbano del graffiti, para intensificar las alternativas para que puedan expresarse. El objetivo es brindar espacios a los jóvenes que quieren expresarse de manera artística, con el tema del deporte. Se han conseguido 5 bardas, y primero se harán los bocetos para asegurar que el dibujo sea entendido y se plasme en una barda. Se hará con jóvenes de 15 a 20 años y que presenten sus bocetos en hojas blancas y dos fotografías del mismo. Hay que estar consientes de que hay jóvenes con mucho talento. La idea es que a los ganadores se les dé el material para que plasmen sus murales. La fecha de entrega será hasta el 14 de agosto, el tema es el deporte y el fin de semana siguiente se les proporcionará el material, para que la siguiente semana empiecen a hacer sus murales. La importancia es que se no se afecte a la sociedad, lo mejor es divertirse de forma

segura. La importancia de estos concursos es invitarlos a que no rallen zonas ajenas, sino que lo hagan de forma profesional y brindarles espacios, darles el material para que lo hagan de manera segura y sin dañar a la sociedad. Los bocetos se entregan en la antigua estación del tren. (EL)

El titular de la comisión estatal de derechos humanos, **Adolfo Ortega**, declaró que mostrará un acercamiento con la asociación de discotequeros para aumentar las tardeadas y fiestas sin alcohol, para que los jóvenes tengan una alternativa de diversión; esto, debido a que más menores de edad, han sido encontrados en antros. (EL)

Cabeza. La Comisión Estatal de los Derechos Humanos buscará un acercamiento con el presidente de la Asociación de bares y discotecas, a fin de llegar a un acuerdo para que se prohíba la entrada a los menores, a este tipo de establecimientos, dijo **Adolfo Ortega Osorio**, tras confirmar que en el Mint se encontraron cuatro menores de edad el pasado fin de semana. (MR)

Cabeza. Durante el presente periodo vacacional se ha incrementado el número de accidentes de vehículos vehiculares y en el interior de los hogares, informó el delegado de la Cruz Roja en Querétaro, **Amadeo Lugo Pérez**, quien resaltó que los accidentes en niños de entre 3 y 9 años son producto de caídas y quemaduras con agua caliente. (MR)

Cabeza. La Asociación civil Queretanos unidos por la discapacidad, hizo un reconocimiento al trabajo que el Presidente municipal de El Marqués, **Enrique Vega**, ha brindado a los grupos de discapacitados de la demarcación. Resaltaron la importancia de mantener la coordinación de accesibilidad para las personas con discapacidad en la entidad. (MR)

Tan solo en Querétaro existen alrededor de 160 mil personas con una discapacidad, sin embargo el municipio de El Marqués es el único que cuenta con un padrón confiable en este tema el cual registra a 640 personas con este problema, señaló la presidenta de la asociación de queretanos unidos por la discapacidad **Yolanda López**. (EL)

Denuncia. La señora **Sandra Rodríguez** de la colonia villas de Santiago, dice que en la calle de Pie de la cuesta a la altura del colegio de bachilleres número 13, hay una fuga de agua que ojalá la puedan atender las autoridades de la CEA y también en cerro Sombrerete hubo varias fugas de agua provocadas por la lluvia del día de ayer. (EL)

Entrevista. Diputado del PAN **Fernando Urbiola Ledesma**, comenta que el condón no está funcionando; hoy en día hay muchos hijos no deseados y es en ese sentido que habla de un fracaso. Para tener una sexualidad sana es necesario tener un ejercicio de la sexualidad ordenado, no caer en la promiscuidad, se debe impulsar la fidelidad y las parejas únicas, hacer abstinencia cuando se debe abstener. La verdad no tiene tiempos y la realidad es que hay que tener orden para evitar las enfermedades venéreas que hay hoy en día. En un momento dado los hijos son los que las parejas quieren. En lo personal el método de Billings es bueno, pero cada pareja decide como tener sus hijos. Comenta que los cursos de verano son para generar el bien común formar ciudadanos para tener una mejor sociedad. Hay cursos en el área legal, artística, informativa, de tal manera que se busca que la ciudadanía se vaya preparando. Son sin costo, para quien quiera participar, son cursos humanistas. Sobre el supuesto embargo de hacienda, dice que nunca ha habido tal embargo, hubo una disposición a una sanción económica y que impugnó y ganó, por una falta administrativa. Con relación al tema de los discapacitados, la propuesta en Querétaro es que están trabajando en comisiones y a la comisión de la familia le toca este tema que se ha turnado a cada una de las instancias correspondientes. Desafortunadamente ahora no hay personal, todos se fueron de vacaciones, pero el 15 de agosto se tomara nuevamente este tema en la comisión de la familia. (EL)

Cabeza. Cinco queretanos participarán en las olimpiadas de Beijing, además de que otro atleta asistirá como suplente. Se tendrá la participación de dos entrenadores, informó el director de INDEREQ, **Antonio Álvarez Martín**, quien reconoció que no hay posibilidad de que puedan traer medallas. (MR)

Reporte. Desde anoche los vecinos de la calle de Allende se quejan por la falta de luz. (MR)

Visión ciudadana. **Alejandro Castillo**, presidente de colonos del fraccionamiento La Joya, considera que hay preocupación en gobierno por dar servicios de buena calidad. Agradeció la instalación de cámaras en distintos puntos de la ciudad, porque es un apoyo a la seguridad. Hizo un llamado a las autoridades para que la calidad de los servicios públicos no se vea disminuida por el crecimiento de la ciudad. (MR)

MUNICIPIOS

Cabeza. El día de hoy **Manuel González Valle** entregará reconocimientos a los comités comunitarios del sistema de consejos municipales de participación y también entregará 30 ollas de agua dentro del programa una mano por tu bordo. (EL)

Cabeza. El gobernador **Francisco Garrido** inauguró la sala de comunicación y monitoreo de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, acompañado del Edil **Manuel González Valle**. La inversión en dicho centro es del orden de los 66 mdp. (MR)

Con una inversión mayor a los 33 mdp, se pusieron en marcha 100 de las 300 cámaras de seguridad que se instalarán en el municipio. El capitán **Armando Sánchez Estrada**, señaló que con esta acción se consolida la tecnología como principal herramienta de trabajo para la protección de la ciudadanía. (EL)

Cabeza. Las cámaras de vigilancia que se instalaron en el municipio capitalino no serán mal utilizadas, aseguró el Secretario de seguridad pública municipal, **Armando Sánchez Estrada**, tras ser cuestionado sobre la posibilidad de que la instalación de dichos aparatos pueda significar una violación a la privacidad de la ciudadanía, resaltó que las grabaciones solamente serán intercambiadas con el gobierno federal. (MR)

Cabeza. La reglamentación para el uso adecuado de las cámaras de video vigilancia, es una asignación pendiente que tendrá que analizar la legislatura del Estado, señaló la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Entrevista. Dr. **Alberto Mejía Damián**, jefe de prestaciones médicas del IMSS comenta que el 26 de julio concluyó la campaña vamos por un millón de kilos y hubo una participación superior a 25 mil inscritos y el promedio fue de medio kilo donado por cada uno. Lo importante sin embargo, era crear conciencia de que los hábitos alimenticios y el ejercicio son una buena práctica. Se decidió seguir con la campaña pero ahora llamada Vamos por más kilos. Apunta que la diabetes es una gran preocupación, pues cada cuatro horas hay un nuevo enfermo más en Querétaro. Un problema también alarmante es que siete de cada diez niños ya están reflejando sobrepeso. (MR)

De 8 a 10 accidentes diarios son lo que atiende la cruz roja delegación Santiago de Querétaro. **Amadeo Lugo Pérez**, delegado estatal de dicha dependencia, señaló que las caídas son el principal accidente que reportan a la cruz roja y que sufren principalmente los niños en estas vacaciones. (EL)

AGRICULTURA

Será la próxima semana cuando en el Estado de Querétaro se implemente el programa de subsidios a los alimentos, Para vivir mejor, aseguró el Presidente de la central de abastos, **Juan Erreguín Olvera**, quien agregó que como parte del Esquema, los miércoles habrá ofertas del 5 al 30% en productos perecederos. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. Amenazan Zetas en Querétaro. Asegura el Presiente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, **Adolfo Ortega Osorio**, que ante el organismo se han presentado cuatro personas denunciando que han recibido amenazas de extorsión por parte de presuntos zetas. Indicó que las denuncias ya han sido remitidas a la Procuraduría General de Justicia. (MR)

Cabeza. 50 quejas por fraudes telefónicos se han presentado ante la Procuraduría General de Justicia en el estado, informó su titular, **Juan Martín Granados Torres**. Dijo que dichos fraudes van desde los secuestros hasta la simulación de que el defraudado se ganó un premio en un sorteo. Agregó que el número de personas que sí han sido extorsionadas es de 20. (MR)

Cabeza. El ex director de desarrollo económico de San Joaquín, **Faustino Martínez Becerril**, podría estar coludido con una célula de asaltantes de camiones de carga y está confeso por el almacenamiento de bebidas alcohólicas, informó el Procurador de justicia, **Juan Martín Granados Torres**. Resaltó que el funcionario municipal atiende el caso en libertad bajo caución. (MR)